
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2017/00038            DEL  03/08/2017 

 

OGGETTO :    DELIBERA DI INDIRIZZO EX ART.60 DEL REGOLAMENTO SUL 

DECENTRAMENTO AMMINISTRATIVO ISTITUTIVO DEI MUNICIPI. 

 

L’anno duemiladiciasette il giorno 3 del mese di agosto, alle ore 10:20 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola NO  12 LEONETTI Sig. Lorenzo SI 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna NO 
3 BOZZO Sig. Antonio SI  14 PARISI Sig. Francesco SI 
4 CARELLI Sig. Italo NO  15 POSCA Sig. Massimo NO 
5 CASSANO Sig. Vito SI  16 SANTORSOLA Sig. Michele SI 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele NO 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando SI  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe NO 
8 DE MARZO Sig. Nicola SI  19 VISCIGLIA Sig. Benito SI 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  20 ZACCARIA Sig. Massimo SI 

10 GRILLI Sig.ra Silvana NO     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Marisa Lupelli . 

 

Totale presenti: n. 12  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Nicola Battista Italo Carelli Silvana Grilli Rosaria Impedovo Anna Mercurio Massimo Posca Michele 

Sciacovelli Giuseppe Viggiano  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

 
Il Presidente Avv. Micaela Paparella, riferisce: 
PREMESSO che in data 13/07/2017 alle ore 12,00 presso la sede del Municipio 1 è stata 
indetta,  ai sensi dell’art.60 del Regolamento sul Decentramento amministrativo istitutivo 
dei Municipi, approvato con deliberazione di C.C. n. 5/2014, la consultazione preventiva 
dei cittadini residenti nel territorio dello stesso Municipio; 
RILEVATO: 

 Che non sono pervenute schede di adesione così come stabilito nel regolamento 

del Bilancio Partecipato del Municipio 1; 

 Che a seguito della consultazione preventiva effettuata nell’ambito della C.C.P sono 

emerse sostanzialmente esigenze  correlate al miglioramento della qualità dei 

servizi, nonché correlate alle condizioni di vivibilità del territorio, alla sicurezza della 

circolazione stradale e, più in generale, della circolazione pedonale degli utenti 

della strada; 

PRESO ATTO che nel corso della riunione del 29 luglio 2017 la Conferenza dei 
Capigruppo del Municipio dopo ampio dibattito ha disposto di sottoporre all’esame del 
Consiglio un documento, in cui sono state stabilite ed evidenziate le linee di indirizzo e le 
priorità degli interventi da realizzare,  di seguito riportato: 
“Preso atto che i fondi a disposizione del  I° Municipio, in relazione agli specifici  capitoli di spesa 

previsti nel bilancio 2018 (welfare-opere pubbliche- attività sportive e culturali). 

Il consiglio del primo municipio delibera di impegnare gli stessi in con l’obiettivo di valorizzare i 

quartieri periferici , con le seguenti priorità: 

Su tutto il territorio potenziamento della pubblica illuminazione e della videosorveglianza con 

particolare attenzione ai giardini ed alle aree aggregative; 

SANT’ANNA  interventi sulla viabilità e sicurezza,nonché realizzazione di strutture e/o aree 

aggregative; 

TORRE A MARE realizzazione di strutture ludico- sportive polifunzionali sostituzione cestini porta 

rifiuti in Piazza del Porto. 

MADONNELLA  riqualificazione piazza del Mercato S.Antonio e Piazza Diaz, alberatura su Viale 

Imperatore Traiano. 

SAN NICOLA  realizzazione rampa di accesso al fossato del Castello Normanno Svevo, 

riqualificazione Piazza S.Pietro piante e sedute in Piazza dell’Odegitria, Strada del Carmine, 

Basilica S.Nicola e Via delle Crociate. 

MURAT riqualificazione di piazza Umberto  e del suo giardino storico . 

JAPIGIA implementazione di adeguati impianti di video sorveglianza nella zona case arca, Zona 

Plivalente e  S.Luca, risistemazione del giardino San Francesco, area mercato di Via Pitagora, 

Pineta S. Luca, Via Archimede, Via Siponto, e Via G. Rocca. 

LIBERTA’ interventi sul sottopasso di  via Brigata Regina con installazione di imp.to 

videosorveglianza e miglioramento del collegamento del redentore con il park e ride mediante bus 

navetta riquualificazione Piazza del Redentore e Piazza Risorgimento. 

Progettare idonee aree attrezzate per cani (sguinzagliatoi- sgambatoi) 

Per quanto riguarda i fondi WELFARE si intendono realizzare programmi di integrazione, 

socializzazione e recupero per minori a rischio dei quartieri periferici. 

Prevedere attività di cura , socializzazione , animazione e svago per anziani.Si pone inoltre 

particolare attenzione in progetti di recupero ,integrazione delle donne, di transessuali anche 

stranieri ,coinvolti nella piaga della prostituzione minorile e non, mediante specifici programmi di 

recupero psicologico,alfabetizzazione,cura della salute e avviamento al lavoro. 

Formazione ed Informazione sulle dipendenze da sostanze psicotrope e sulle new 
addiction. 



 

Valorizzazione degli immobili di Proprietà comunale e pertinenza municipale per finalità 
culturali e sociali. 
DATO ATTO che il Direttore del Municipio ha provveduto (con riguardo all'anno in corso) a 
trasmettere alla Direzione Generale gli obiettivi organizzativi ed operativi, come 
successivamente  recepiti nel PEG 2016/2018 e nel Programma Operativo 2016/2018 in 
coerenza con le linee di mandato del Sindaco, come recepito nel DUP 2016/2018. In vista 
della predisposizione del Bilancio di Previsione per l'anno 2017 si dovrà provvedere alla 
predisposizione di ulteriori obiettivi organizzativi ed operativi in coerenza con il mandato 
Sindacale; 
RITENUTO conseguentemente formulare all’Assessorato al Bilancio specifico indirizzo 
finalizzato ad assicurare in occasione della predisposizione del Bilancio di Previsione 
2017/2019 una dotazione finanziaria a favore del Municipio 1 per ciascuna annualità 2017, 
2018 e 2019 non inferiore a quella già assegnata con l’ultimo bilancio di previsione 
2016/2018 approvato; 
La Consigliera De Tullio Cinzia sottopone al Consiglio l’approvazione del seguente 
emendamento, in atti d’ufficio e che di seguito si trascrive integralmente: 
- Quartiere Torre a Mare: “ Inserire dopo la parola “ Porto” la seguente dicitura:“ 
realizzazione di nuovi stalli per auto e aree pedonali all’interno del quartiere”. 
- Quartiere Japigia: inserire dopo la parola Rocca la seguente dicitura: “ Riqualificazione 
dell’impianto Sportivo Bellavista e riqualificazione del giardino pubblico Ecopoli. 
Sottoposto ai voti ottiene le seguenti risultanze: “ approvato” ad unanimità dei presenti 
(13 compreso il Presidente); 
VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento; 
VISTO il vigente Regolamento di Contabilità; 
VISTO il D.Lgs 267/2000; 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

UDITA la relazione del Presidente; 
VISTO l’art.60 del vigente Regolamento sul Decentramento sul Decentramento 
Amministrativo; 
PRESO ATTO che la presente deliberazione costituendo mero atto di indirizzo, non è 
sottoposta ai pareri di cui all’art.49 del D.Lgs 267/2000, 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità tecnica in ordine al contenuto della proposta; 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in ordine al contenuto della 
proposta; 
Ad unanimità dei presenti (13 compreso il Presidente) 

DELIBERA 

1. PRENDERE ATTO delle linee di indirizzo e delle priorità inerenti agli interventi da 

realizzare, di seguito specificate: 

 

“Preso atto che i fondi a disposizione del  I° Municipio, in relazione agli specifici  capitoli di 

spesa previsti nel bilancio 2017 (welfare-opere pubbliche- attività sportive e culturali).  

Il consiglio del primo municipio delibera di impegnare gli stessi in con l’obiettivo di valorizzare i 

quartieri periferici , con le seguenti priorità: 

Su tutto il territorio potenziamento della pubblica illuminazione e della videosorveglianza con 

particolare attenzione ai giardini ed alle aree aggregative; 

SANT’ANNA  interventi sulla viabilità e sicurezza,nonché realizzazione di strutture e/o aree 

aggregative; 

TORRE A MARE realizzazione di strutture ludico- sportive polifunzionali sostituzione cestini porta 

rifiuti in Piazza del Porto; realizzazione di nuovi stalli per auto e aree pedonali 
all’interno del quartiere”. 



 

MADONNELLA  riqualificazione piazza del Mercato S.Antonio e Piazza Diaz, alberatura su Viale 

Imperatore Traiano. 

SAN NICOLA  realizzazione rampa di accesso al fossato del Castello Normanno Svevo, 

riqualificazione Piazza S.Pietro piante e sedute in Piazza dell’Odegitria, Strada del Carmine, 

Basilica S.Nicola e Via delle Crociate. 

MURAT riqualificazione di piazza Umberto  e del suo giardino storico . 

JAPIGIA implementazione di adeguati impianti di video sorveglianza nella zona case arca, Zona 

Plivalente e  S.Luca, risistemazione del giardino San Francesco, area mercato di Via Pitagora, 

Pineta S. Luca, Via Archimede, Via Siponto, e Via G. Rocca;  Riqualificazione dell’impianto 
Sportivo Bellavista e riqualificazione del giardino pubblico Ecopoli. 
LIBERTA’ interventi sul sottopasso di  via Brigata Regina con installazione di imp.to 

videosorveglianza e miglioramento del collegamento del redentore con il park e ride mediante bus 

navetta riquualificazione Piazza del Redentore e Piazza Risorgimento. 

Progettare idonee aree attrezzate per cani (sguinzagliatoi- sgambatoi) 

Per quanto riguarda i fondi WELFARE si intendono realizzare programmi di integrazione, 

socializzazione e recupero per minori a rischio dei quartieri periferici. 

Prevedere attività di cura , socializzazione , animazione e svago per anziani.Si pone inoltre 

particolare attenzione in progetti di recupero ,integrazione delle donne, di transessuali anche 

stranieri ,coinvolti nella piaga della prostituzione minorile e non, mediante specifici programmi di 

recupero psicologico,alfabetizzazione,cura della salute e avviamento al lavoro. 

Formazione ed Informazione sulle dipendenze da sostanze psicotrope e sulle new 
addiction. 
Valorizzazione degli immobili di Proprietà comunale e pertinenza municipale per finalità 
culturali e sociali. 

 
2. ESORTARE l’Assessorato al Bilancio e alla Programmazione affinché assicuri nel 

predisponendo Bilancio di Previsione 2017/2019, per ciascuna annualità ivi 

contenuta, una dotazione finanziaria in favore del Municipio 1, necessaria 

all’espletamento delle funzioni di cui è titolare e per le progettualità da realizzare, non 

inferiore a quelle già assegnate con l’approvazione del Bilancio di Previsione 

2017/2019; 

3. SOTTOPORRE la presente deliberazione di indirizzo alla Conferenza dei Presidenti 

dei Municipi per prendere atto del contenuto e per la formulazione di eventuali 

ulteriori osservazioni; 

4. INVITARE, inoltre, l’Assessore al Bilancio e Programmazione, in vista della 

formulazione del redigendo Bilancio di previsione 2017, a ponderare in modo 

analitico le esigenze del territorio, in modo che le stesse siano considerate in sede di 

definitiva elaborazione del progetto di bilancio da sottoporre alla Giunta Comunale; 

5. DARE ATTO che sul progetto di Bilancio 2017/2019, approvato dalla Giunta, dovrà 

essere acquisito, ai sensi dell’art.55 del vigente Regolamento sul Decentramento 

Amministrativo, il parere obbligatorio dei Municipi. 

Di seguito 

Il Presidente propone l'immediata eseguibilità del presente provvedimento stante 
l'urgenza. 

IL CONSIGLIO 

Aderendo alla suddetta proposta 



 

Ad unanimità  

DELIBERA 

RENDERE immediatamente eseguibile la presente deliberazione ai sensi dell'art.134 
comma 4° del D.L. n.267/2000  
 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente del Municipio I –  COMUNE DI BARI:  

 Paparella Micaela  (  Part i to Democratico )  

Consiglieri:  

Leonetti Lorenzo  Part i to Democrat ico  

De Tullio Cinzia  Part i to Democrat ico  

Battista Nicola  Part i to Democrat ico  
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Bozzo Antonio  Part i to Democrat ico  

Parisi Francesco  Part i to Democrat ico  

Cassano Vito  Part i to Democrat ico  

Corcelli  Giuseppe  Part i to Democrat ico  

De Marzo Nicola  Decaro per Bari  

Grill i  Silvana  Decaro per Bari  

Zaccaria Massimo  Decaro Sindaco  

Biancofiore Nicola  Sinistra Ecologia e Libertà  

Visciglia Benito  Realtà I tal ia  

Posca Massimo  Forza Ital ia Berlusconi per Di Paola  

Viggiano Giuseppe  Forza Ital ia Berlusconi per Di Paola  

Impedovo Rosaria  Forza Ital ia Berlusconi per Di Paola  

Mercurio Anna  Gruppo Misto  

Santorsola Michele  Forza Ital ia Berlusconi per Di Paola  

Sciacovelli  Michele  Nuovo Centrodestra NCD Alfano Libertas  

Defrancesco Armando  Gruppo Misto  

Carelli  Italo  Movimento Cinque Stel le  

Direttore Municipio I –  COMUNE DI BARI:  



dott.ssa Marta Minichelli   

 

 



Municipio I - Comune di Bari  

Composizione Consiglio  

Murat - San Nicola - Libertà - Madonnella - Japigia - Torre a Mare  

 

Maggioranza:  

Part i to Democrat ico: n.7 Consigl ier i  + Presidente  

Decaro per  Bari :  n.2 Consigl ier i  

Decaro Sindaco:  n.1 Consigl iere  

Sinist ra Ecologia e Libertà:  n.1 Consigl iere  

Real tà I ta l ia:  n.1 Consigl iere  

Gruppo Misto:  n.1 Consigl iere  

 

 

Minoranza:  

Forza I ta l ia:  n.4 Consigl ier i  

Nuovo Centrodestra:  n.1 Consigl iere  

Movimento Cinque Stel le:  n.1 consigl iere  

Gruppo Misto:  n.1 Consigl iere  

Capigruppo:  

 

GRUPPO Realtà Ital ia: Viscig l ia Benito  

GRUPPO Parti to Democratico: Bozzo Antonio  

GRUPPO Decaro per Bari:  Gri l l i  Si lvana  



GRUPPO Decaro Sindaco:  Zaccaria Massimo  

GRUPPO Sinistra Ecologia  e Libertà:  Biancof iore Nicola  

GRUPPO Forza I tal ia Berlusconi per Di Paola: Posca Massimo  

GRUPPO Nuovo Centrodestra NCD Alfano Libertas: Sciacovel l i  Michele  

GRUPPO Movimento 5 Stelle: Carel l i  I ta lo  

 

 

Commissioni Consiliari Permanenti  

1^ Commissione Consiliare permanente:  

Attività Culturali  e Ricreative :  programmazione, organizzazione e promozione 
di  at t iv i tà cul tural i ,  manifestazioni ,  spettacol i  teatral i ,  musical i  e c inematograf ic i  
-  Bibl ioteche -  Centro socio-cul tural i  -  Mostre -  Valor izzazione del  ter r i tor io,  dei  
suoi  monumenti  e del le sue tradiz ioni  -  In iz iat ive di  tur ismo sociale;  

Ambiente :  ambiente e svi luppo del l ' ig iene urbana -  Raccol ta di f ferenziata dei  
r i f iut i  -  Verde pubbl ico -  Gest ione del le aree verdi ,  iv i  compresi  l 'adozione e la 
manutenzione degl i  spazi  a verde urbano;  

 

Attività Sportive :  programmazione, organizzazione e promozione di  
manifestazioni  sport ive di  at t iv i tà inerent i  a l lo sport  -  Agevolazioni  per l 'accesso 
al lo sport  e per la partecipazione a manifestaz ione sport ive -  Palestre 
scolast iche -  Ut i l izzazione e gest ione di  impiant i  e at trezzature sport ive 
mediante concessione in uso o gest ione a terz i  con le modal i tà e cr i ter i  f issat i  
dal  regolamento comunale -  Pol i t iche Giovani l i  e del la formazione.  

 

Presidente: Zaccaria Massimo (Decaro Sindaco) 

Vicepresidente: Viggiano Giuseppe (F.I.) 

Componenti: 

Corcelli Giuseppe (P.D.) 

Parisi Francesco (P.D.) 



De Marzo Nicola (Decaro per Bari) 

Sciacovelli Michele (N.C.D.) 

Impedovo Rosaria (F.I.) 

2^ Commissione Consiliare permanente:  

Welfare :  assistenza e serviz i  a l la persona, segretar iato sociale,  sportel lo 
sociale,  sportel lo ad integrazione socio - sani tar ia e cul turale immigrat i ,  pronto 
intervento sociale,  PUA - UVM (Unità di  Valutaz ione Mult id imensionale) per la 
valutazione dei  bisogni  socio –  sani tar i  complessi ,  anziani  -  Assistenza 
domici l iare,  assistenza domic i l iare integrata,  af f ido anziani ,  inser imento presso 
diverse t ipologie di  strut ture residenzia l i  e semiresidenzial i ,  s ia di  carat tere 
socio –  assistenziale che socio –  sani tar io,  previs ta dal la normativa regionale in 
v igore, gest ione/ inser iment i  in centr i  apert i  pol ivalent i ,  centr i  d iurni  e al t r i  
serviz i  a c ic lo diurno di  cui  a l la c i tata normativa;  

Minori :  in tervent i  a favore di  minor i  a r ischio devianza;  

 

Famiglie :  contr ibut i  economic i  strao rdinar i  e forme di  sostegno economico ad 
integrazione del  reddi to;  

 

Disabil i :  progett i  ed intervent i  con l ’ut i l izzo di  fondi  speci f ic i  r iguardo i  d isabi l i ;  

Pari opportunità e  Polit iche di Genere;  

Dirit t i  Civil i  e Polit iche Scolastiche .  

 

Presidente: Biancofiore Nicola (S.E.L.) 

Vicepresidente:  

Componenti: 

Grilli Silvana (Decaro per Bari) 

Cassano Vito (P.D.) 

Santorsola Michele (F.I.) 

Bozzo Antonio (P.D.) 

Defrancesco Armando (Gruppo Misto) 

 

 



 

3^ Commissione Consiliare permanente:  

 

Lavori pubblici:  manutenzione ordinar ia e st raordinar ia di  strade, marciapiedi ,  
edi f ic i  scolast ic i ,  edi f ic i  sedi  dei  Municipi  -  Impiant i  sport iv i ,  arredo urbano, 
gest ione degl i  immobi l i  r icadent i  nel le aree a verde -  Manutenzione ordinar ia 
del la segnalet ica stradale or izzontale e vert icale;  

Urbanistica e piano triennale del le opere pubbliche;  

Bilancio, patrimonio e demanio;   

Commercio, art igianato e mercati;   

Traffico, viabi l i tà e parcheggi;   

Controllo dei contratt i  di  servizio;  

Polizia municipale e supporto alle att ività amministrativ e;  

Affari  Generali .  

 

Presidente: Battista Nicola (P.D.) 

Vicepresidente:  

Componenti: 

Visciglia Benito (Realtà Italia) 

Carelli Italo (Mov. 5 S.) 

Posca Massimo (F.I.) 

Mercurio Anna (G.M.) 

Leonetti Lorenzo (P.D.) 

De Tullio Cinzia (P.D.) 

 

Commissione Consiliare Speciale  

"Studio ed anal is i del le caratter ist iche e del le r icadute di fenomeni social i  
emergenzial i  qual i :  prost i tuzione, accogl ienza ed integrazione, dipendenze 
patologiche"  

Componenti:  



1. Leonett i  Lorenzo - vicepresid.  

Part i to Democrat ico  

2. De Tul l io Cinzia  

Part i to Democrat ico  

3. Batt ista Nicola  

Part i to Democrat ico  

4. Bozzo Antonio  

Part i to Democrat ico  

5. Parisi Francesco  

Part i to Democrat ico  

6. Cassano Vito  

Part i to Democrat ico  

7. Corcel l i  Giuseppe  

Part i to Democrat ico  

8. De Marzo Nicola  

Decaro per Bari  

9. Gril l i  Si lvana  

Decaro per Bari  

10. Zaccaria Massimo  

Decaro Sindaco  

11. Biancofiore Nicola  

Sinistra Ecologia e Libertà  

12. Viscigl ia Benito  

Realtà I tal ia  

13. Posca Massimo  

Forza Ital ia  

14. Viggiano Giuseppe  

Forza Ital ia  

15. Impedovo Rosaria  

Forza Ital ia  

16. Mercurio Anna  

Gruppo Misto  

17. Santorsola Michele  

Forza Ital ia  

18. Sciacovel l i  Michele  

Nuovo Centrodestra  



19. Defrancesco Armando  

Gruppo Misto  

20. Carell i  I talo  

Movimento Cinque Stel le  

 

 



ORDINE DEL GIORNO SEDUTA CONSILIARE MUNICIPIO I: 

Consiglio convocato per il 03 agosto 2017 ore . 

 
 

 



Presidente  

Buongiorno a tutti, prego i consiglieri di prendere 

posto, iniziamo questa seduta del Consiglio del 

municipio 1, chiedo al direttore avv. Marisa Lupelli di 

fare l’appello. 

 

Direttore  

Buongiorno, sono le ore 10.20, procedo con l’appello. 

– Si procede all'appello nominale –  

Dodici presenze più il presidente. 

 

Presidente 

Grazie, è entrato il consigliere Bozzo. Grazie 

direttore. Passiamo subito alla discussione in ordine 

alla delibera di indirizzo ex art. 60 del regolamento 

sul decentramento amministrativo, istitutivo dei 

municipi. Come tutti sappiamo il nostro regolamento 

prevede entro il mese di agosto la necessità di portare 

avanti, di deliberare su una linea di indirizzo 

relativa a quelle che sono le progettualità del 

municipio per l’anno successivo. Quest’anno, in base a 

quello che è sancito dal nostro regolamento interno per 

il bilancio partecipato, abbiamo convocato per il 13 

luglio una seduta per l’assemblea territoriale, non 

sono pervenute, così come stabilito dal regolamento 

entro le 48 ore prima della data fissata, delle schede 

per aderire alla partecipazione, dunque le commissioni 

consiliari permanenti hanno provveduto ad ascoltare, a 

convocare le associazioni e i cittadini per poter 



discutere di quelle che sono le esigenze, le 

progettualità che si vogliono appunto promuovere e 

portare avanti nel municipio 1. Da quello che è emerso, 

dalla lettura di quelle che sono le esigenze emerse da 

questa serie di incontri che, ripeto, sono avvenuti 

nell’ambito delle commissioni, dunque sono le seguenti: 

in primo luogo c’è stata una richiesta su tutto il 

territorio municipale di effettuare un potenziamento 

della pubblica illuminazione e della videosorveglianza, 

con particolare attenzione a quelli che sono i giardini 

e i luoghi di aggregazione. Per quel che riguarda il 

quartiere Sant’Anna, sono stati fatti presenti la 

necessità di effettuare degli interventi in materia di 

viabilità e sicurezza, nonché la necessità di 

realizzare strutture e aree aggregative.  

Per quanto riguarda il quartiere di Torre a Mare, è 

stata segnalata la necessità di realizzare strutture 

ludico-sportive polifunzionali in sostituzione di 

cestini portarifiuti in piazza del Porto. 

Per quel che attiene invece al quartiere Madonnella è 

stata segnalata la necessità di riqualificare la zona 

antistante il mercato di Sant’Antonio e piazza Diaz, ed 

effettuare un intervento di alberatura su viale 

Imperatore Traiano.  

Per quel che attiene al quartiere San Nicola, è stata 

evidenziata la necessità di portare avanti la 

realizzazione della rampa di accesso al fossato del 

Castello normanno-svevo, riqualificare piazza San 

Pietro e collocare piante e sedute in piazza 

dell’Odegitria, strada del Carmine nei pressi della 

Basilica di San Nicola e via delle Crociate. 



Per quanto attiene invece al quartiere murattiano, è 

stata evidenziata la necessità di portare avanti ed 

accelerare l’intervento di riqualificazione di piazza 

Umberto e del suo giardino storico. 

Su Japigia è stata evidenziata l’implementazione di 

adeguati impianti di videosorveglianza nella zona delle 

case Arca, nella zona del polivalente, nella zona di 

San Luca, e portare avanti la risistemazione del 

giardino di San Francesco, l’area del mercato di via 

Pitagora, della pineta di San Luca, via Archimede, via 

Siponto e via Giustina Rocca. 

Per quanto attiene invece al Libertà, sono stati fatti 

presente la necessità di intervenire nel sottopasso di 

via Brigata Regina con installazione di impianto di 

videosorveglianza e di effettuare un miglioramento dei 

collegamenti del Redentore con il park & ride mediante 

un bus navetta, oltre al fatto di accelerare sulla 

riqualificazione di piazza del Redentore e di piazza 

Risorgimento.  

Inoltre è stata evidenziata la necessità di effettuare 

una progettazione su tutto il territorio di aree 

attrezzate per i cani, vale a dire appunto una serie di 

sguinzagliatoi e sgambatoi. 

Per quel che riguarda i fondi del welfare, oltre 

appunto agli interventi che già portiamo avanti, 

rivolti per lo più ai minori con disagio, soprattutto 

nei confronti anche degli anziani, è stata prevista 

attività di cura, socializzazione, animazione appunto 

per gli anziani e particolare attenzione per progetti 

di recupero, integrazione delle donne, di transessuali 

anche stranieri coinvolti nella piaga della 

prostituzione minorile, mediante specifici programmi di 



recupero psicologico, alfabetizzazione e cura della 

salute, avviamento al lavoro.  

È inoltre stata integrata la programmazione con 

interventi e progetti rivolti alla formazione e 

informazione sulle dipendenze da sostanze psicotrope, 

sulle new addiction, che è una piaga recentissima e 

ancora sono poche le progettualità in questo senso 

portate avanti sia dal Comune, sia dalle altre 

associazioni ed enti, ed infine è stata evidenziata la 

necessità di valorizzare gli immobili di proprietà 

comunale e di pertinenza municipale per raggiungere 

finalità di tipo culturale e di tipo sociale. Quindi 

questa è un po’ la summa di quelle che sono le 

segnalazioni fatte presenti dalle associazioni e dai 

cittadini. Se c’è qualcuno che vuole intervenire sul 

punto? C’è qualcuno che vuole intervenire sul punto? Se 

non ci sono interventi sul punto… Allora scusate, 

volete dare lettura? C’è una proposta di emendamento 

agli atti. Prego vicepresidente. 

 

Vicepresidente 

Ieri, in virtù del fatto che il Consiglio è un 

Consiglio d’urgenza, abbiamo cercato di ottimizzare i 

tempi e nella seduta di commissione di ieri abbiamo 

visto che in funzione di quello che era stato scritto 

nel testo della delibera e rispetto a quanto ci era 

stato chiesto dai cittadini, c’era qualcosa che 

mancava, e quindi abbiamo formulato un piccolo 

emendamento ad integrazione di quanto scritto. Nello 

specifico vogliamo inserire, per quanto riguarda il 

quartiere di Torre a Mare, la realizzazione di nuovi 

stalli per auto e aree pedonali all’interno del 



quartiere, per quanto riguarda il quartiere di Japigia 

invece vogliamo inserire la riqualificazione 

dell’impianto sportivo Bellavista e la riqualificazione 

del giardino pubblico denominato Ecopoli. 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Realizzazione di nuovi stalli e aree pedonali 

all’interno del quartiere.  

 

Presidente 

Allora c’è questo emendamento, chi è d'accordo 

sull’emendamento appena letto alzi la mano. 

All'unanimità dei presenti.  

Adesso pongo in votazione la delibera con cui si prende 

atto delle linee di indirizzo e delle priorità inerenti 

gli interventi da realizzare, così come precedentemente 

esplicitati; esortare l’assessorato al bilancio e alla 

programmazione affinchè assicuri nel predisponendo 

bilancio di previsione 2017-2019 per ciascuna annualità 

ivi contenuta una dotazione finanziaria in favore del 

municipio 1, necessaria all’espletamento delle funzioni 

di cui è titolare per le progettualità da realizzare 

non inferiore a quella già assegnata con l’approvazione 

del bilancio di previsione 2017-2019; sottoporre la 

presente deliberazione di indirizzo alla conferenza dei 

presidenti dei municipi per prendere atto del contenuto 

e per la formulazione di eventuali e ulteriori 

osservazioni. 

Invitare inoltre l'assessore al bilancio e 

programmazione in vista della formulazione del 

redigendo bilancio di previsione 2017 a ponderare in 



modo analitico le esigenze del territorio in modo che 

le stesse siano considerate in sede di definitiva 

elaborazione del progetto di bilancio da sottoporre 

alla giunta comunale.  

Dare atto che sul progetto di bilancio 2017-2019 

approvato dalla giunta dovrà essere acquisito ai sensi 

dell’art. 55 del vigente regolamento sul decentramento 

amministrativo il parere obbligatorio dei municipi. 

Chi è d'accordo alzi la mano. All'unanimità dei 

presenti. 

C’è una richiesta di immediata esecutività, chi è 

d'accordo alzi la mano. All'unanimità dei presenti.  

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Micaela Paparella 

 IL DIRIGENTE 

Marisa Lupelli 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

12/09/2017 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 12/09/2017 

 Il Segretario verbalizzante 

Marta Minichelli 

 

_______________________________________________________________________________ 
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